

令和5年12月定例会

- 1 期 日 令和5年12月20日（水）
開会 午後2時00分
閉会 午後3時30分
- 2 会 場 第2委員会室（本庁舎6階）
- 3 出席者 皆川 征夫 教育長
久野 義春 教育長職務代理者
石川 宏樹 委員
根本 恵美子 委員
小林 修一 委員
- 4 出席職員 大塚 潤一 生涯学習部長
市村 昌子 生涯学習部参事（事）文化・スポーツ課長
中野 由博 生涯学習部副参事
高木 秀人 生涯学習部副参事（事）学校教育課長
小笠原 友香 生涯学習推進課長
木間 幸司 教育総務課長

5 議案事項

なし

6 報告事項

報告第1号 令和6年鎌ヶ谷市成人式～二十歳の集い～の開催について

報告第2号 令和5年度子ども議会（小学校）について

報告第3号 第49回鎌ヶ谷新春マラソン大会の開催について

報告第4号 令和6年1月の行事予定

報告第5号 学校の近況報告について（指導）

報告第6号 学校の近況報告について（管理）

7 傍聴者

なし

教 育 長 ただ今から、鎌ヶ谷市教育委員会 1 2 月定例会を開会します。
本日の出席者は 5 名であります。定足数に達しておりますので、1 2 月定例会を開会します。
本日の定例会の会議録署名委員については、根本委員を指名します。

教 育 長 報告事項に入ります前に、報告第 5 号「学校の近況報告について（指導）」及び報告第 6 号「学校の近況報告について（管理）」は、個人に関する情報を含む事項であります。
よって、これらの案件につきまして、鎌ヶ谷市教育委員会会議規則第 1 3 条の規定により「非公開」とすることについてお諮りします。
報告第 5 号、報告第 6 号を「非公開」とすることにご異議はございませんでしょうか。

各 委 員 異議なし。

教 育 長 ご異議がございませんので、
報告第 5 号、報告第 6 号を「非公開」といたします。

教 育 長 それでは、報告第 1 号について報告を求めます。
本日の審議案件について、事務局の説明をお願いします。

教育総務課長 本日の審議案件はございません。「報告事項 6 件」となっております。
よろしく願いいたします。

報告第 1 号 令和 6 年鎌ヶ谷市成人式～二十歳の集い～の開催について

生涯学習推進課 長 本市では、毎年、2 0 歳を迎える新成人を対象に「鎌ヶ谷市成人式」を開催しております。昨年 4 月 1 日に民法が改正され、成人年齢が 2 0 歳から 1 8 歳になりましたが、本市においては、従来通り 2 0 歳を対象としております。
また、新型コロナウイルス感染症が「5 類感染症」となったことに伴

い、4年ぶりに通常形式で開催いたします。

日時は令和6年1月7日、場所は福太郎アリーナとなります。

当日は、午前10時30分より式典、11時より記念行事を開催いたします。

対象者は、平成15年4月2日から平成16年4月1日生まれの男性531名、女性471名、計1,002名となっております。

感染症対策につきましては、新型コロナウイルス感染症が本年5月をもって2類から5類に引き下げられたこと、及び昨今の社会情勢に鑑み、個人の判断を原則といたしますが、基本的な感染症対策の一環としては、資料に記載している対策を継続して実施いたします。

主催者及び来賓につきましては、昨年までは、主催者及び来賓の人数を制限しておりましたが、今年度は主催者及び来賓の皆様をお招きして、新たな「二十歳の門出」を祝福したいと考えております。

記念行事につきましては、式典の終了後、令和6年鎌ケ谷市成人式実行委員会による記念行事を開催いたします。

内容は、新成人の皆さんが中学校時代にお世話になった先生方からのお祝いメッセージの上映や、記念撮影ができるフォトスポットの開設など、実行委員会主体の行事を開催いたします。

教 育 長

以上、報告第1号についてご質問、ご質問ございますでしょうか。

石川委員

去年も出た議案かと思うのですが、18歳が成人となったことによって、20歳は厳密には「成人式」ではないのではないかという意見がありましたね。それでも今後も、「成人式」という言葉を使っていくということになるのでしょうか。

生涯学習推進
課 長

「成人式」という言葉を使わせていただきます。「二十歳の集い」ということで、20歳を迎えた方々が集まって祝う式典という形で行っていく予定です。

18歳を成人とするとなった時点で、成人式実行委員会の委員の方からのご意見などを伺いながら、委員と本市の間で協議を重ね、最終的に「二十歳の集い」という名称に決定したという経緯があります。したがって、成人式ではありますが、「20歳の方々を対象とした式典」とい

う形で、今後も開催していければと考えております。

石川委員 ありがとうございます。

久野委員 資料には、「主催者及び来賓」と記載されておりますが、この主催者のなかに教育委員である我々が含まれていますね。参加すべきか否か、その辺を教えてください。

生涯学習推進課長 今年度はコロナ禍になる前と同様の形態で行いますので、教育長はじめ教育委員の皆様、ぜひご臨席を賜りたいと思っております。

教育長 教育委員の皆様も、ご出席をお願いいたします。

教育長 そのほかに何かご質問ありますか。よろしいですか。

各委員 なし。

報告第2号 令和5年度子ども議会（小学校）について

学校教育課長 まず、「子ども議会」のねらいですが、それは、子どもたちが議会や行政の仕組みを知って、その働きについて理解すること、そして、この子ども議会を契機に「自分たちにどんなことができるのか」といったことを考えさせることを目的として、小学校と中学校が毎年、交互に行っております。

各小学校から選ばれた9名の議員の代表が、身近な事柄や市の将来について、様々な質問をします。

本議会に近い形で行うため、答弁についての再質問もあり、より深い内容が期待されます。

鎌ヶ谷市の「子ども議会」は、昭和54年度に第1回が行われ、その後、昭和60年度に小・中学生両方の参加、翌61年度から小・中学校別々の参加で開催されるようになりました。現在では、小・中学校が隔年で開催される形式となっており、今回で40回目を迎えます。

現在、各学校から集まった質問の内容に、国や県を対象にしたものではないか、市に関わる質問かどうか、また多くの学校が一つの分野に偏っていないかといったことを確認する作業を終え、関係各課へ質問内容を通告し、回答を準備していただいているところです。

今年度の質問としましては、鎌ヶ谷大仏付近の開発計画、ふるさと納税、介護サービス歩道の整備計画、「かまたん」の活用、小中学校の体育館の空調、ごみゼロ運動、ふるさと鎌ヶ谷散策マップ、水害対策といった内容になっております。

教育長 以上、報告第2号について、ご質問はございますでしょうか。

小林委員 質問というより、「要望」といったものになってしまうのですが、以前の子ども議会のことを思い出してみると、子どもが質問して職員がそれに答弁されて、また質問、つまり再質問という形で進まれているよな。

それをよく見てみると、子どもの方が、よく分からないままに、「はい、わかりました」というような形で終わってしまっている。それを見るたびに、もう一步踏み込んで質問させてもいいのではないかなと思ったものです。

むろん、時間の関係もあるのですが、もし、そのときその場で、なにか思うところがあれば、子どもたちに、もう少し質問をさせてもいいのではないかと感じているのですが、いかがでしょう。

学校教育課長 ありがとうございます。

今後の検討課題にしていきたいと思いますが、あくまでも「議会」なので、市役所側も準備をしたなかでの答えとなります。

しかし、事前に子どもたちと十分なやりとりを交わし、そのなかで再質問が必要か否かという確認は進めておりますので、もう一步、踏み込んでいくよう心掛けたいと思います。

教育長 できるだけ、子どもの主張を大切にしながら運営をしていただきたく思いますので、よろしくお願いをしたいと思います。

報告第3号「第49回鎌ヶ谷新春マラソン大会の開催について」

文化・スポーツ
課 長

令和7年1月21日、日曜日に「第49回鎌ヶ谷市新春マラソン大会」を開催いたします。

本大会は、新型コロナウイルス感染症の影響を受け、令和2年度から令和4年度まで中止としておりましたが、今回、4年ぶりに開催する運びとなりました。

種目は小学生2.2キロメートル、親子の部2.2キロメートル、中学生女子3キロメートル、中学生男子5キロメートル、一般は5キロメートルと10キロメートルとなっております。

参加申し込みは12月4日に締切り、1,883人のお申し込みをいただいております。

お申し込みいただいた方のなかで、最高齢の方は90歳、また遠方からは、福岡県、秋田県、宮城県等からのお申し込みをいただいております。

今回は、お申し込みいただいた方へ、事前にゼッケンや記録用のタグなどを郵送することで当日の受付を簡略化しました。

これにより、参加者の皆さんが受付時間を気にせず、参加するコースのスタート時刻に合わせて来場することができるようになり、参加者の皆さんの負担が軽減されるものと考えております。

当日の各種目の「スタート予告時予定時刻」や「マラソンコース」につきましては、お手元のチラシの裏面をご覧ください。

当日の運営ですが、生涯学習部職員だけでなく、スポーツ協会、スポーツ推進委員、青少年相談員、その他複数の団体やボランティアの方など、多くの方々にご協力いただいております。

教 育 長

以上、報告第3号について、ご質問等ございますでしょうか。ありませんか。

各 委 員

なし。

教 育 長

それでは、ないということでございますので、先へ進みます。

教育総務課長

報告第4号 令和6年1月の行事予定
(資料に基づき説明を行いました)

《ここから非公開》

学校教育課長

報告第5号「学校の近況報告について（指導）」及び報告第6号「学校の近況報告について（管理）」について、報告がありました。

《ここまで非公開》

それでは、本日の定例会における報告事項については、すべて終了いたしました。「鎌ヶ谷市教育委員会12月定例会」を終了いたします。

鎌ヶ谷市教育委員会会議規則第32条の規定に基づき署名する。

令和6年3月15日

教育長 皆川 征夫

教育委員 根本 恵美子

作成者 木間 幸司

